
DIARIO MERCANTIL

DE CADIZ

DEL JUEVES 4 DE MAYO DE 1809.

Sta Monica Viuda y la Corona de espinas de nuestro Señor.

El Jubileo de las XL Horas está en la Iglesia de Padres Capuchinos, dotado por un devoto. Se manifiesta à las cinco y media de la mañana y se oculta à las siete de la tarde.

Afecciones Astronómicas de hoy.

Sale el Sol à las 5 h. 11' 25" y se pone à las 6 h. 48' 35"

Debe señalar el Relox al punto del medio dia las 11 h. 56' 35"

Aumenta la Equacion 06" 0" Lugar del Sol en la Ecliptica

01 S. 13.º 34' 26" Idem en la Equinocial en tiempo 02 h. 44' 27"

Es el 20 de la Luna. Sale à las 11 h. 36' noch. y se

pone à las 9 h. 25' mañ. del 5.

Mareas en el centro del canal entre puntas y el caño del trocadero.

Prim. alta à las 5 h. 4' mad. | Seg. alta à las 5 h. 23' tarde.

Prim. baxa à las 11 h. 14' mañ. | Seg. baxa à las 11 h. 35' noche.

Jaen 26 de Abril.

EL Señor Cuesta avisa que los enemigos que estan en continuo movimiento se retiraban ácia Troxillo, y que se decia habia mucho descontento entre ellos, porque sabian que los Austríacos eran dueños de mucha parte de la Baviera, y que estaban sobre Maguncia.

Los enemigos han tomado el puente de Alcantara, donde

se clavó la artillería retirándose la tropa que lo guarnecía. Su intencion parece es el asegurar todos los puntos del Tajo; pero si como se espera son batidos en Oporto, tendrán que retirarse de ellos.

Los Extremeños ya principian à escarmentar al enemigo, y en Santa Marta à dos leguas de Aceuchal, los paisanos se han batido con una partida de estos salteadores.

En el parte del 19 se dice que por las muchas nieves de estos dias no han hecho movimiento alguno los dos exércitos, y de consiguiente no ha ocurrido particular novedad.

En el del 20 se dice que no ha ocurrido nada de particular en nuestro exército apostado en las gargantas de la sierra, cuyos puntos se hallan ya muy bien fortificados.

Nuestro General el Sr. Don Francisco Beuegas está tomando las mas activas providencias para organizar los nuevos cuerpos que se han formado, y debe esperarse de un dia à otro que avanzarán ácia la Mancha para escarmentar à nuestros perfidos enemigos en sus correrias.

Del exército del Señor Cuesta no ha habido otra novedad en estos dias que una accioncita de las avanzadas y de los paisanos en Villafranca, en que han escarmentado à los enemigos nuestros valientes patriotas.

Se dice que el Reyno de Leon se ha levantado en masa contra los franceses. El heroico entusiasmo de los valientes gallegos debe estimular à todas las demas provincias para que armadas en masa puedan sacudir el tiránico yugo que les oprime, y arrojar de su suelo à los abominables monstruos que tratan de esclavizarlas.

Por los partes del 21 y 22 no hemos recibido mas noticias que la conmocion de la Westfalia, y la confirmacion de las victorias de los Austriacos, y haberse visto precisados los franceses à evacuar la Calabria.

El del 23 dice que las tropas del Señor Cuesta están muy entusiasmadas y deseosas de batirse con el enemigo, y abundan de todo género de provisiones. El famoso patriota el General Echavarri hace prodigios: sacude todas las partidas enemigas, intercepta todos sus combeyes, y protege à los nuestros: recientemente les ha cogido una gran porcion de ganado lanar, cuyo número asciende à 14 ó 17 mil cabezas, y 300 yeguas.

Perece que Soult está en Oporto con 12 mil hombres, y que esperaba se le reuniese otra division de 6 mil, pero en es-

to hallarás muchas dificultades por los cuerpos ingleses y portu-
gueses interpuestos.

La division inglesa de 16 mil hombres que desembarcó en Lisboa, se dice estaba el 13 en Coimbra, y se dirigia inmediatamente à Oporto; se asegura que reunidos éstos, tienen allí los ingleses 33 mil infantes y 6 mil caballos, en cuyo número no están comprendidos 800 ingleses mas, que acababan de desembarcar en Lisboa.

La division francesa que baxó de Salamanca à Alcantara se compone de 5 mil infantes y mas de 600 caballos que se han unido à Victor. Las fuerzas de éste se consideran despues de dicha reunion de 21 mil infantes y 3700 caballos, à las quales excederán en mucho las del ejército del Señor Cuesta, quando acabe de reforzarse, y su caballería será muy en brebe doblemente mayor que la de los enemigos. Tambien se ha dicho que se refueza el ejército de Victor con los 4 mil hombres que baxaron de Talavera, y no pudieron pasar por Almaraz, habiéndolo executado por el puente del Arzobispo.

La division que se ha apoderado de Alcantara ha estado al mando del ingles Wilksaz, y ha tomado à los enemigos 40 carros de galleta y otros efectos.

El parte del 24 contiene varias especies dignas todas de la atencion pública. De nuestro ejército de Sierra-Morena dice, que sus descubiertas llegaron el 22 à Santa Cruz, persiguiendo à las francesas desde Torrenueva: que los 500 hombres que habia en Valdepeñas se han replegado à Manzanares; y que el 23 fue perseguida la guerrilla por 150 caballos enemigos, pero se le ha reforzado con otros 150, y han marchado para cargar sobre los franceses.

El Señor Echavarri que estaba adelantado para poder apresar los rebaños y yeguas de que se ha hecho relacion, estaba amenazado de ser atacado en los Santos por fuerzas superiores; el General Henestrosa, que no estaba muy distante, salió con 2 mil caballos y artillería à sostenerlo, y despues del tiroteo de las guerrillas se concluyó la accion sin suceso de importancia.

Hay contestaciones entre el Señor Cuesta y Victor. Este infame satélite del tirano ha procurado corromper la honradez y patriotismo de aquel nunca bien elogiado General; pero su respuesta ha sido conforme à los sentimientos que tiene tan acreditados.

Se han vuelto à formar las Juntas de Galicia y Leon estableciéndose la primera en Orense, presidida por su R. Obispo.

Unos comerciantes ingleses han hecho y concluido el tratado de entregar 150 mil fusiles en el espacio de tres meses, y cobrar su importe en América.

El Señor Cuesta ha dado parte à la Suprema Junta Central de haber mandado pasar por las armas à nueve soldados que les cupo la suerte de la diezma que mandó hacer, consiguiente à que estando dispersos de resultas de las acciones antecedentes con tres oficiales, fueron atacados por un corto número de enemigos, huyeron y abandonaron à los oficiales, que inmediatamente fueron sacrificados.

De Ciudad Rodrigo dicen que nada necesitan para la defensa de aquella plaza, que tienen 7 mil hombres dispuestos à defenderla à toda costa, habiendo despreciado las intimaciones del enemigo, con quien han tenido algunos choques, siendo de nuestra parte la ventaja.

NOTICIAS PARTICULARES DE CADIZ.

Aviso. = Don Josef Bezzina y Carruana, ofrece su Almacén de Taxido de Seda de Valencia y Tafetanes de Requena, que los vende con mucha equidad, situado en el Barrio de San Carlos calle de la Magdalena número 150.

Cádiz 3 de Mayo de 1809.

Vs. Rs. Sepbre. $62\frac{1}{4}$. Mayo $63\frac{1}{4}$. Enero $64\frac{1}{4}$.

DIVERSION PUBLICA. = TEATRO.

En el Coliseo de esta Ciudad se executará la funcion siguiente.
Se dará principio con la Comedia en tres actos titulada: Federico Segundo en Glatz. Seguirá un Intermedio de Música; y se dará fin con un divertido Saynete.

A LAS OCHO.

CON REAL PERMISO.

Por Don Nicolas Gomez de Requena, Impresor del Gobierno,
Plazuela de las Tablas,